
 

1 

國軍退除役官兵輔導委員會 

111年上半年「資料開放諮詢小組」會議紀錄 

壹、時間：111年5月27日(星期五)上午10時 

貳、地點：本會榮光大樓16樓簡報視聽室 

參、主席：吳副主任委員兼召集人志揚                紀錄：洪啟偉 

肆、出(列)席單位及人員：（如簽到表） 

伍、主席致詞及介紹委員：（略） 

陸、上次會議決議暨委員建議事項辦理情形。（略） 

(一)本會承辦單位回應：(依發言順序) 

統計資訊處(張處長志強)： 

1.上次委員建議除統計資訊處外，其他處會亦可開放主題分析，現

行作法是統計資訊處跟其他處會合作，例如今年新增的「榮民婚

姻狀況統計」及「榮民非本國籍配偶家庭經濟及工作狀況統計」

是性平小組中統計資訊處與人事處合作之主題分析。 

2.業務會報中各處會如提報分析需求，亦以合作方式運作。 

(二)主席指裁示： 

資料開放上稿勿因種子人員更替而中斷運作，訓練傳承很重要，

各處會可以培訓多位種子人員，讓上稿作業更順利。 

柒、報告事項： 

第一案、本會資料開放推動現況。（略） 

(一)委員發言重點：(依發言順序) 

1.沈委員柏延： 

簡報第 13、14 頁，建議各服務類別總合增加一個百分比欄位，

另外老年安養 23件佔總件數 8.74%(瀏覽率有 20%)，休閒旅遊 11

件佔總件數 4.18%(瀏覽率有 8.7%)，表示此二類民眾較有興趣，

故建議也多加一頁分析，將公共資訊類裡面件數較多的業務別

(例如服務照顧、就醫保健、會計、統計資訊)呈現瀏覽率。 

2.皇甫委員欣筠： 
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(1)補充說明公共資訊類扣掉會計類再來算比率，其實公共資訊類

的瀏覽率也算蠻高。 

(2)剛才提到性平小組統計資訊處與人事處合作整理出來的統計資

料集(「榮民婚姻狀況統計」及「榮民非本國籍配偶家庭經濟及

工作狀況統計」)，經檢視整理相當完善，且此類性別議題開放

資料亦可提供在做新住民與原住民議題調查的人參考。 

(3)另外鼓勵貴會，訓練各處會種子人員雖較辛苦，但人員培育起

來後就不需全由統計資訊處作業。 

(二)本會承辦單位回應： 

統計資訊處(張處長志強)： 

1.今年上半年新增的 19項在附件 2有詳細說明供參閱。 

2.經觀察瀏覽與下載數據有增加趨勢，表示使用量隨上架資料集增

加而增加。 

3.有關沈委員建議第 13、14頁統計表分析，下次會做更細緻。 

(三)主席指裁示： 

1.委員建議增加各資料類別瀏覽比例等流量分析，確實值得研究，

以了解民眾偏好。 

2.請整理本會各職務階層性別比例資料，以了解分布情形，將來人

事處也可以開放資料供外界運用。 

第二案、本會資料開放 111年下半年重要辦理事項。（略） 

(一)委員發言重點：(依發言順序) 

1.張委員菁芬： 

預計開放之「退除役官兵就（創）業需求開案人次動態統計」資

料集，是政府公務統計分析，建議參酌公務部門行職業類別為準。 

2.柴委員惠珍： 

目前資料集上稿由各處辦理，並由各處種子人員教導，請種子人

員務必參加教育訓練以了解上稿作業。 

3.沈委員柏延： 

教育訓練內容，除資料開放外建議也可以研究參考列入數據分析
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課程(約 1~2小時)，額外加強學員數據分析概念。 

4.皇甫委員欣筠： 

(1)上次教育訓練的參與學員很多沒有接觸過資料開放平台，所以

對於實務操作不太熟悉，今年建議可以增加例如政府資料開放

平台上稿等操作課程，因為我本身也沒有上稿經驗，會前亦未

曾接到今年教育訓練的授課邀請，很歡迎其他委員或是貴會內

部熟悉平台的人員參與授課。 

(2)有關沈委員建議擴充教育訓練內容，如課程能延長，並搭配不

同主題或更廣泛的資料清理操作或資料分析訓練也都很好。 

(二)本會承辦單位回應： 

1.統計資訊處(張處長志強)： 

(1)有關資料開放教育訓練的部分，去年邀皇甫委員授課風評很

好，而其他委員如果有意指導本會同仁，亦可與本會聯繫。 

(2)目前數據分析主要是由統計資訊處在做，教育訓練會將數據分

析技術內容納入考量，讓學員了解數據分析作法。 

2.就學就業處(王副處長怡文)： 

預計開放之「退除役官兵就（創）業需求開案人次動態統計」資

料集，其中”工作職務類別”欄位是按 104人力銀行”職務工作

內容”類別分類，至於是否能改為公務部門的行職業類別，因為

涉及資料內容建檔，本處後續進行研究。 

(三)主席指裁示： 

本會資料開放教育訓練實施方式和場地不限，待疫情舒緩後可採

實體授課，訓練內容可考量納入數據分析，如各委員有意願來本

會授課指導亦可安排。 

捌、散會：上午11時00分。 


